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Oggi mercoledì 19 giugno 2019 ore 14,30, aula CS0.3 del Centro Servizi della Facoltà, si è riunita la 

Commissione Tecnica di Programmazione Didattico-Pedagogica del CdL in Medicina e Chirurgia nella 

seguente composizione: vedi in fondo elenco componenti presenti, assenti, giustificati. 
 

Viene discusso il seguente OdG: 

1) Comunicazioni 

2) Tirocini pratico-valutativi pre-laurea 

            - aggiornamento sulla programmazione dei tirocini 

            - "libretti di tirocinio": contenuti e modalità 

3) Calendari A.A. 2019-'20 

4) Varie ed eventuali 

 

 

1) Comunicazioni 

a.  Corso di perfezionamento per la didattica con il Paziente Formatore 
E’ iniziato la scorsa settimana il Corso di Perfezionamento “Metodologie didattiche con il Paziente 
Formatore”, per promuovere questa forma di didattica innovativa, direzione Prof. Lui e 
coordinamento Prof. Padula, con la collaborazione di vari docenti UNIMORE. 
Questa è una didattica altamente innovativa in cui Modena è all’avanguardia in Italia e su cui il CdL 
sta puntando molto. I docenti del CdL verranno invitati alle lezioni finali (settembre-ottobre 2019), 
in cui verranno presentati vari modelli pratici di lezione con il Paziente Formatore. 
 

b. Compilazione dei questionari OPIS 
Sono aperte fino al 31 luglio 2019 le finestre per la valutazione degli insegnamenti del secondo 
semestre. Data l’importanza dell’argomento gli studenti sono invitati a compilarli attentamente. 
Verranno ripetuti i promemoria già inviati direttamente ai rappresentanti formali e informali degli 
studenti. 

 
c. Compilazione schede esse3 e CV da parte dei docenti 

Si ricorda e si chiede di diffondere a tutti i docenti la sollecitazione a completare entro il 24 /06 pe 
permettere controlli da parte del CdL. 



 
2) Tirocini pratico-valutativi pre-laurea 

 - Aggiornamento sulla programmazione dei tirocini 
La prof. Lui comunica che vista l’approvazione definitiva del Decreto-Legge 30 aprile 2019, 
n. 35 (anche detto “Decreto Calabria”), avvenuta proprio oggi 19 Giugno 2019 (All. 1), si 
ritiene confermato lo spostamento della scadenza per adottare le nuove norme in termini 
di TPVES (previste nel D.M. 9 Maggio 2018, n. 58) alla sessione del mese di Luglio 2021. Alla 
luce di ciò una parte degli studenti che vanno ad iscriversi al VI nell’AA 2019-2020 potrebbe 
ancora usufruire della possibilità di svolgere i TPVES post-laurea. 
Nonostante il CdL abbia già svolto parte del lavoro per l’adeguamento richiesto dalla 
normativa, la Presidente sta lavorando per risolvere alcune questioni: 

 Convenzioni con gli Ordini dei Medici, sia di Modena che di Reggio, delle quali esiste 

già una bozza, e convenzioni con le Azienda di Modena e di Reggio;  

 Completamento dell’individuazione dei tutor per i nuovi TPVES e distribuzione delle 
ore di tirocinio assegnate a ciascun tutor.  

Con riferimento all’ultimo punto, visto l’elevato numero di ore derivante dal rapporto 
tutor:studenti di 1:1 previsto dai tirocini abilitanti, si rende necessario designare un 
numero maggiore di tutor. Per facilitare questa operazione, sono già stati contattati e 
coinvolti i docenti delle varie discipline interessate, perché valutino quali colleghi anche 
non universitari siano da coinvolgere. 
La presidente ricorda che ai tutor che si impegnano in questo servizio può essere fornita a 
richiesta una attestazione dell’attività svolta, che può servire fra le altre cose anche per far 

avere dei crediti ECM attraverso l’Ordine dei Medici. In aggiunta, a ciascun tutor verranno 
assegnate le credenziali UNIMORE, garantendo così l’accesso a tutte le risorse online 
(come ad esempio le banche dati delle biblioteche). 

 

 - "libretti di tirocinio": contenuti e modalità 
Vengono presentati i modelli di libretto di tirocinio abilitante (TPVES) che sono stati 
proposti dalla Conferenza nazionale dei Presidenti di CdL di Medicina, in accordo con 
FNOMCeO (All. 2, 3, 4).  
Inoltre il libretto che da due anni stiamo utilizzando per le abilità pratiche dei tirocini 
curriculari (All. 5). 
La necessità di unificare i TPVES con i tirocini curriculari impone di mantenere sia la 

“valenza valutativa” dei primi sia la “valenza formativa” del secondo, in accordo con 
quanto indicato nel DM 58/2018. 
 
Allo scopo di integrare nei tirocini curricolari l’aspetto valutativo senza sacrificare gli 
obbiettivi formativi, la Prof. Lui propone di adottare sia i libretti di tirocinio attuali (All. 4) 
sia quelli concordati tra la FNOMCeO e la Conferenza nazionale dei Presidenti di CdL di 
Medicina (All. 1, 2, 3).  
 
Questo implica che i tutor che si impegneranno a svolgere i nuovi tirocini dovranno 
adottare anche gli obbiettivi presenti sul libretto formativo. Questa considerazione 
comporta la necessità di fornire una adeguata formazione ai nuovi tutore e di aggiornare i 

tutor già designati. 
 
La CTP approva all’unanimità. 



 
Per gli studenti che non dovessero risultare idonei a partecipare ai nuovi TPVES pre-laurea, 
entro i limiti dettati dal “Decreto Calabria”, sarà permesso di attendere ai TPVES post-
laurea. I rappresentanti degli studenti chiedono quindi se questi stessi studenti potrebbero 
quindi partecipare ai tirocini curricolari a piccoli gruppi secondo le modalità abituali per il 
nostro CdL, non essendo presente la necessità di rispettare il rapporto tutor:studenti di 1:1 
come invece previsto dai nuovi TPVES. 

 

La CTP approva all’unanimità. 
 

 

3) Calendari A.A. 2019-'20 

 

Entro inizio luglio verranno inviate a tutti i docenti del Corso comunicazioni sull’inizio della 
preparazione dei calendari del I semestre 2019-2020. 
La Presidente invita i docenti a comunicare al più presto, preferibilmente via e-mail, le proprie 
esigenze (es., periodi di assenza; necessità di sequenzialità fra lezioni di vari moduli o fra lezioni e 
tirocini ecc.) alla Dott.ssa Roberta Celi. 
 
E’ necessaria la collaborazione dei coordinatori di semestre per sollecitare e coordinare i colleghi, al 
fine di riuscire ad avere: 
- prima bozza entro fine luglio 
- calendario definitivo entro inizio/metà di settembre. 
 
Si propone come data di inizio delle lezioni il 1 di Ottobre, ad eccezione del I anno di corso per il 
quale è opportuno uno spostamento della data verso metà ottobre per motivi legati allo 
scorrimento delle graduatorie nazionali.  
Il calendario che verrà fornito in via preliminare probabilmente non sarà comprensivo delle aule per 
la definizione delle quali si dovrà tenere conto dei cambiamenti circa la numerosità degli studenti. A 
questo proposito, potrebbero non esserci attualmente degli spazi adeguati o disponibili a 
soddisfare le esigenze del futuro primo anno di corso. 
Nella discussione le Proff. Palumbo e Ferretti suggeriscono di non ricorrere, se possibile, alle aule 
degli edifici di Matematica a causa di alcuni elementi critici per la didattica già evidenziati in passato 
(sostanzialmente inadeguatezza dei sistemi audio, del proiettore e dello schermo). La Prof. Lui 
ricorda che negli ultimi anni alcune aule di Matematica sono state usate in parte da Infermieristica, 
e sono stati apportati alcuni miglioramenti, da verificare; ha già fissato un appuntamento con il 
Direttore del FIM per visionare l’aula. 
Compatibilmente con le disponibilità dell’Ateneo, la Prof. Lui suggerisce l’opportunità di preferire 
un’aula unica piuttosto che più aule collegate da un sistema streaming, che peggiorerebbero la 
relazione fra docenti e discenti, l’interattività delle lezioni e l’efficacia didattica.  
La Dott.  Maselli propone che una possibile soluzione al problema potrebbe essere l’utilizzo 
dell’Aula Magna (CS 1.7) quando disponibile e di una eventuale altra aula “meno adeguata” solo nel 
caso la prima fosse indisponibile. 
La presidente assicura che esplorerà tutte le possibilità e sarà valutata la più adeguata, sempre 
tenendo conto che è necessario il coordinamento con gli altri CdL di area medica, soprattutto 
Infermieristica.  
  

La CTP approva all’unanimità 
 
 
 



4) Varie ed eventuali 
 

I rappresentanti degli studenti chiedono alla Presidente un incontro in separata sede per discutere 
alcune criticità segnalate dai loro colleghi di corso, in particolare: 

• Programmi mancanti su esse3 
• Programmi eccessivamente lunghi e incongruenze con quanto trattato a lezione 
• Ulteriori chiarimenti su aspetti pratici-organizzativi e riguardo le prospettive del TVPES pre-laurea 

 

La seduta della CTP è tolta alle ore 17:15; la prof. Lui e i rappresentanti degli studenti si fermano per 

continuare la discussione sui problemi proposti 

 

La Presidente del Corso di Laurea    Il Segretario verbalizzante   

Prof.ssa Fausta Lui      Studente Davide Fornaciari 

 
  



 



 


